El Negrín llega a los 50 trasplantes de corazón en menos de tres años

Un hombre de 43 años ha sido el último paciente intervenido. Las islas se situaron en 2021 entre las tres comunidades con más donantes de este órgano

CANARIAS7

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA. El hospital Doctor Negrín de Gran Canaria ha realizado el trasplante de corazón número 50, en un paciente de 43 años diagnosticado de una insuficiencia aardíaca avanzada cuya única opción de tratamiento ya era el trasplante de corazón.

Alcanzar la cifra de 50 trasplantes supone la consolidación de este Programa Regional de Trasplante Cardíaco, puesto en marcha en diciembre de 2019, informó la Consejería de Sanidad a través de un comunicado.

Esta iniciativa ha supuesto un gran avance para los pacientes de las islas que va no tienen que trasladarse durante meses a la península a la espera de un órgano compatible. En la actualidad, los pacientes pueden permanecer en sus domicilios, tratados de manera integral por sus médicos y en su ambiente familiar, con todo lo que esto supone para su recuperación.

La puesta en marcha del programa de trasplantes de corazón en Canarias ha permitido casi duplicar el número de pacientes que acceden a esta técnica. En 2018 se trasplantaron nueve pacientes en Península mientras que en 2021 va lo hicieron 17 en Canarias, lo que supone un incremento de casi el 90% y demuestra que disponer de esta técnica en las



Momento de la intervención realizada en el hospital Doctor Negrín. c7

acceso al trasplante.

Una situación similar ocurre con la donación cardíaca; logrando un incremento del 100% de

islas posibilita la equidad en el los donantes, al pasar de ocho corazones trasplantados de donantes canarios en 2018, lo que nos situaba a la cola de las comunidades autónomas del Estado, a

los 18 donantes de 2021, situándose actualmente entre las tres comunidades autónomas que más donantes registran.

El centro hospitalario ha logrado avances importantes en el poco tiempo que lleva desarrollando el programa, incorporando el trasplante cardíaco en asistolia a su cartera de servicios, una técnica que posibilita realizar el trasplante con donantes que han fallecido por parada cardiorrespiratoria. Se han realizado ya cinco trasplantes cardíacos en asis-

El programa Regional de Trasplantes tiene como objetivo prioritario mejorar la atención de los pacientes con Insuficiencia Cardíaca Avanzada, patología cardiovascular del siglo XXI caracterizada por su elevada y creciente prevalencia e incidencia en todos los países desarrollados.

El perfil de los cincuenta pacientes trasplantados en el Hospital Universitario de Gran Canaria Dr. Negrín se corresponde con personas con una media de edad de 55 años con insuficiencia cardíaca avanzada, de los cuales 10 son mujeres y 40 son hombres.

Para que un trasplante se pueda realizar es necesaria la participación de más un centenar de profesionales, entre médicos, cirujanos, enfermeras, auxiliares de Enfermería, celadores, etc., mayoritariamente de los servicios de Cardiología, Cirugía Cardíaca, Medicina Intensiva, Anestesiología y Laboratorio, entre otros departamentos; además, en muchas ocasiones participan también profesionales de otros centros hospitalarios de Canarias donde se genere el donante, constituyendo por tanto el paradigma de un trabajo en equipo. El trabajo de profesionales extrahospitalarios también es fundamental para el desarrollo de esta iniciativa. Entre estos profesionales se encuentra personal del servicio de Emergencias, los del SUC, juzgados, compañías aéreas o seguridad aeroportuaria.

Expertos en cáncer de pulmón alertan de que una de cada cuatro adolescentes fuma

MADRID. Una de cada cuatro adolescentes entre los 13 y los 15 años consumen tabaco en España, uno de los países del mundo con una prevalencia creciente de jóvenes que fuman, según alerta el Grupo Español de Cáncer de Pulmón, que ha impulsado una campaña para concienciar de los riesgos. En una nota de prensa, los especialistas en pulmón reclaman medidas urgentes para frenar el ascenso en el consumo, porque las muertes por cáncer de pulmón entre el sexo femenino crecen a ritmos del 4 o el 5% anual y han aumentado un 134% en la última dé-

De los 14 a 18 años se observa que las chicas tienen una mayor frecuencia de consumo de tabaco que los chicos, porque mientras que algo más de una de cada cuatro chicas indican haber fumado en el último mes, este dato desciende a uno de cada cinco en el caso de los chicos.

Para concienciar a los jóvenes de esa realidad, el grupo ha lanzado la campaña 'No dejes que el tabaco entre en tu vida', en la que propone a los jóvenes realizar tik toks originales en los que expone motivos por los que no fumar o no comenzar con el primer cigarro. La fundación científica pide a escolares entre los 13 y los 16 años crear vídeos originales en formato tik tok para concienciar sobre los peligros del tabaco y animar a a no coger ese primer cigarrillo.

El 12% de la juventud canaria presenta indicadores adictivos a los juegos de azar en internet

La adolescencia de entre 13 a 17 años es la que presenta mayores tasas de juego patológico, según un informe de Fundación Adsis

CANARIAS7

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA. LOS juegos de azar y las apuestas deportivas online cada vez tienen un mayor impacto en el desarrollo de la juventud de Canarias. Respecto al año pasado, se ha producido un incremento del riesgo

adictivo, hecho que hace patente la necesidad de regular este tipo de conductas de ocio digital que son nocivas para la salud mental de la población adolescente, según se desprende de un estudio realizado desde la Fundación Adsis.

La entidad ha presentado las conclusiones de una investigación en la que se encuestó a un total de 2.355 estudiantes de entre 9 y 20 años de centros educativos y de educación no formal de Canarias.

El análisis revela que el 12% de la juventud canaria presenta

indicadores adictivos relacionados con los juegos de azar y las apuestas deportivas en internet, porcentaje que se ha incrementado en un 1,8% respecto al curso anterior (2020-2021).

Concretamente, adolescentes entre 13 y 17 años son las edades que muestran mayores tasas adictivas en todos los indicadores. También destaca que del conjunto de jóvenes que presenta problemas con el juego, culpabilidad por jugar/apostar y que reconoce haber intentado dejarlo sin conseguirlo, un 65% de la muestra pertenece precisamente a la franja de jóvenes que tienen de 13 a 17 años.

En esta línea, otro factor preocupante que revela la investigación es que el 86% de los y las jóvenes que reconocen tener problemas por el juego de azar online son menores de edad.

EL INFORME EN DATOS

1,8%

es la subida porcentual en el último año de la juventud que confiesa tener adicción al juego

de los jóvenes que reconocen tener problemas con el juego es menor de edad

La Fundación Adsis reclama regular el ocio digital con el fin de evitar conductas nocivas para la salud mental de la juventud

En concreto, del 10,7% de los jóvenes de entre 9 y 20 años que reconocen tener un problema con el juego de azar, el 34,13% son chicas y el 65,87% son chicos. El 22,62% son menores de 12 años, el 63,49% tiene entre 13 y 17 años v el 13.89% son mayores de 17 años.

Por otra parte, el estudio revela que un 12,6% de la juventud encuestada ha intentado dejar el juego sin éxito. De estas personas, el 86,7% es población menor de edad.

El estudio Diagnóstico sobre el juego patológico online en población adolescente y joven, impulsado a través del Programa de Prevención de Tecnoadicciones y otras conductas adictivas del Centro Aluesa, explora hasta qué punto la juventud presenta indicadores adictivos al juego de azar online y apuestas deportivas.